



SÉNAT / OUVERTURE DE LA PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE : LES GRANDES AMBITIONS DE KANDIA CAMARA POUR 2024

La séance solennelle d'ouverture de la première session ordinaire 2024 du Sénat s'est tenue, hier, mercredi 31 janvier 2024. A cette occasion, la présidente, Kandia Camara, a décliné sa feuille de route de l'année 2024. Devant ses invités de marque, notamment le haut-représentant du Président de la République, Gilbert Kafana Koné, Kandia Camara a dévoilé le riche agenda de l'activité parlementaire de la Chambre haute du Parlement ivoirien. Déjà, au titre de la mission de législation, six (6) projets de loi déjà enregistrés sur le bureau de l'Institution seront examinés dans les prochaines semaines, notamment ceux ayant trait au Code électoral et au Code de la nationalité. La diplomatie parlementaire sera également de mise.



GRANDE CHANCELLERIE : ALLY COULIBALY VEUT DONNER DE LA VISIBILITÉ

Vendredi 26 janvier 2024, la Grande Chancellerie de l'Ordre national a organisé, à son siège à Abidjan-Cocody, une cérémonie de présentation de vœux. Arrivé, il y a seulement quelques mois, le grand chancelier, le ministre Ally Coulibaly, veut apporter sa touche particulière à l'Institution. "En plus de l'amélioration des conditions de travail, nous avons entrepris un vaste chantier : celui de la modernisation de notre Institution, en recourant au numérique dont on connaît les potentialités exceptionnelles, aussi bien pour l'archivage de nos documents que pour la sécurisation. Dans le même mouvement, nous avons l'ambition de donner plus de visibilité à notre maison, en dépoussiérant notre site Internet", a-t-il fait savoir.



LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA CÔTE D'IVOIRE RÉALISE UN NOUVEAU RECORD

La Côte d'Ivoire a célébré, le mercredi 31 janvier 2024, un jalon significatif dans sa lutte contre la corruption avec la publication de l'Indice de perception de la corruption 2023 par Transparency international. Sous la présidence éclairée de Son Excellence Alassane Ouattara, le pays a en effet enregistré un nouveau record, illustrant des progrès exceptionnels dans la promotion de la transparence et de la bonne gouvernance. Avec un score impressionnant de 40/100 et 87e place sur 180 pays, la Côte d'Ivoire s'est hissée à de nouveaux sommets dans la quête pour éradiquer la corruption. La Haute Autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), dirigée par Zoro Ballo Épiphané, veille à juste titre au grain.

FONCTION PUBLIQUE / BILAN DE LA TRÊVE 2022-2027 : LES SIGNATAIRES EN

Le Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration a organisé un séminaire sur les acquis et les modalités du respect de la trêve sociale 2022-2027 par les parties prenantes. C'était le mercredi 31 janvier 2024, à l'École nationale d'administration (ENA) à Abidjan-Cocody. Une occasion pour la ministre d'État, Anne Ouloto, de dire sa joie de se retrouver avec les huit signataires. Ce, "autour de cet accord historique portant trêve sociale 2022-2027, qualifié d'inédit par les porte-paroles des syndicats pour définir, passer en revue les engagements, revisiter les acquis et discuter des modalités du respect des clauses par toutes les parties prenantes. Et de relever, sans complaisance, les défis et limites de cette collaboration".

**PROMOTION DES RESSOURCES ANIMALES : LE LAURÉAT D'UN CONCOURS D'ÉLEVAGE CONNU EN MARS**

Ils étaient au total 12 candidats à participer à l'émission de télé réalité intitulée "Parlons élevage". Deux ont pu franchir toutes les étapes et s'affronteront lors de la grande finale qui aura lieu, le 09 mars prochain. En marge de cet évènement, se tiendra, du 24 au 26 avril 2024, le sommet de l'élevage au Parc des expositions d'Abidjan dans la commune de Port-Bouët. L'information a été donnée par la directrice exécutive de la structure Next sustainable initiatives (NSI), Colette Tano, le jeudi 25 janvier dernier, au cours d'une cérémonie de projection du film de télé-réalité au cinéma Majestic du Sofitel hôtel Ivoire sis à Cocody. Selon le représentant du ministre des Ressources animales et halieutiques, Dr Kalo Messani, cette émission leur a permis d'assister à un événement spectaculaire dans le monde de l'élevage.

**MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE, DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE ET DE L'APPRENTISSAGE : UN PAS DE PLUS VERS LA VISION DE REPENSER ET DE REVALORISER LE SECTEUR**

Un atelier d'évaluation et de restructuration de l'organisation des branches professionnelles et des comités de branches professionnelles, en plus de ceux qui avaient déjà eu lieu, s'est déroulé, du 25 au 28 janvier 2024, à Adiaké. Sangaré Moustapha, directeur de cabinet du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, à l'ouverture des travaux, a indiqué que cet atelier s'inscrit dans une démarche de consolidation des acquis tout autant que de recherche de l'excellence en matière de formation professionnelle. A l'en croire, il s'agit d'un pas de plus vers la concrétisation de la vision qui est de repenser et revaloriser le secteur.

**ABU DHABI / 12E CONGRÈS MONDIAL SUR L'ÉDUCATION ENVIRONNEMENTALE : MARIATOU KONÉ DÉVOILE LES EFFORTS DE OUATTARA EN MATIÈRE DE SCOLARISATION AUX ÉMIRATIS**

Le système éducatif ivoirien a connu de nombreuses avancées grâce à la vision et au leadership du Président de la République, Alassane Ouattara. La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, en marge du 12e Congrès mondial sur l'éducation environnementale qui se déroule à Abu-Dhabi, a partagé ces acquis avec le ministre émirati de l'Éducation, Ahmed Belhoul Al-Falasi, hier, mercredi 31 janvier 2024. Et ce, lors d'une séance de travail au cabinet du ministre émirati. Ces échanges ont permis aux deux ministres d'identifier des leviers de coopération entre la Côte d'Ivoire et les Émirats Arabes Unis dans le domaine de l'éducation et de l'alphabétisation. Mariatou Koné, après avoir passé en revue les différents acquis, a égrené les attentes prioritaires de son département.

CAFOP / CONCOURS RÉGIONALISÉ : VOICI LES 4 IMPORTANTES ÉTAPES QUE LES CANDIDATS DOIVENT ABSOLUMENT SUIVRE

La réforme du concours du CAFOP a été annoncée en début d'année 2024 par la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné. A quelques mois du lancement de la session 2024 de ce concours, le Ministère de l'Éducation nationale continue de communiquer, à l'intention des potentiels candidats, sur les étapes majeures qu'ils devront suivre. Il s'agit notamment de choisir pendant son inscription en ligne, trois régions de recrutement par ordre de priorité; indiquer une Direction régionale de l'éducation nationale de sa convenance pour le dépôt de son dossier d'inscription; le candidat compose aux épreuves écrites dans la ville de rattachement de la DRENA de dépôt de son dossier et enfin, les résultats sont proclamés par région d'inscription.

Sport ↘

MEILLEURE CAN JAMAIS ORGANISÉE / APRÈS PLUS DE DEUX SEMAINES DE COMPÉTITION : QUAND OUATTARA MET TOUT LE MONDE D'ACCORD

La Côte d'Ivoire, on peut l'écrire, a réussi le pari d'organiser la meilleure Coupe d'Afrique des Nations. Même si la compétition n'est pas encore à son terme. Cela frappe aux yeux, avec ce que le pays d'Alassane Ouattara a offert au monde et à l'Afrique, lors du premier tour et de la phase des huitièmes de finale de la fête du football africain. Tout doute a été dissipé. Patrice Motsepe, le patron de la CAF, ne s'était d'ailleurs pas trompé, lorsque, début janvier, à la sortie d'une audience avec le Chef de l'État ivoirien, il affirmait : "Nous avons confiance que la CAN 2023 que vous allez organiser ici en Côte d'Ivoire sera la meilleure CAN qui n'ait jamais été organisée en Afrique. Nous sommes rassurés par les différentes infrastructures que vous avez mises en place pour accueillir cette CAN."



CAN 2023 : UNE CAN EN VOIE D'ÊTRE HISTORIQUE

La volonté du Président de la République, Alassane Ouattara, du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et du Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (COCAN) était d'organiser la plus belle Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de l'histoire. Eh bien, cette mission semble sur la bonne voie puisque, depuis le mardi 30 janvier 2024, la CAN-Côte d'Ivoire 2023 est en effet devenue l'édition la plus prolifique de l'histoire de la compétition, avec 105 buts inscrits en 44 matchs sur 52, faisant ainsi tomber le record qui était de 102 avec l'édition 2019 en Égypte. Un bon indicateur qui démontre la qualité de l'organisation, mais aussi des infrastructures sportives qui permettent aux joueurs de mieux s'exprimer.



OUVERTURE DE LA 1ÈRE SESSION ORDINAIRE 2024 DU SÉNAT / CAN 2023 : LES IVOIRIENS APPELÉS À RESTER MOBILISÉS

Présidant la séance solennelle d'ouverture de la première session ordinaire de l'année 2024 du Sénat, Kandia Kamissoko Camara a invité les Ivoiriens à rester mobilisés pour faire de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) de football, non seulement une grande fête, mais également, une opportunité d'accélération du processus de développement de la Côte d'Ivoire. "Pour l'heure, je voudrais, au nom du Sénat, féliciter nos vaillants Éléphants pour leurs performances et inviter l'ensemble des Ivoiriennes et des Ivoiriens, quelles que soient les circonstances, à garder leur esprit d'ouverture et leur sens de l'hospitalité, à resserrer les rangs et à demeurer mobilisés pour le succès de la CAN de l'hospitalité", a déclaré la présidente du Sénat.



LE MINISTRE ADJÉ SILAS METCH : "A PARTIR DE MAINTENANT, CHAQUE MATCH EST UNE FINALE"

Présent, lundi 29 janvier dernier, au stade Charles Konan Banny de Yamoussoukro, où il représentait le Premier Ministre, le ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a suivi avec attention et enthousiasme la victoire

des Éléphants de Côte d'Ivoire face aux Lions du Sénégal (1-1, 5-4 aux tirs au but) lors des 8es de finale de la CAN 2023. Pour lui, cette phase des matchs à élimination directe est cruciale. "A partir de maintenant, chaque match est une finale. On vient de gagner la première finale, on va y aller avec humilité", a indiqué le ministre Metch.



VU SUR LE NET

Economie



LES PRIX DU GASOIL ET DU SUPER SANS PLOMB MAINTENUS RESPECTIVEMENT À 715 FCFA ET 875 FCFA LE LITRE POUR CE MOIS DE FÉVRIER 2024 (OFFICIEL)

Les prix du Gasoil et du Super sans plomb sont maintenus respectivement à 715 FCFA et 875 FCFA, le litre durant ce mois de février 2024, a annoncé ce mercredi 31 janvier, le Ministère de tutelle dans un communiqué consulté par Abidjan.net. Aussi, les prix du gaz butane restent inchangés. La bouteille de 6kg reste à 2 000 FCFA, celle de 12.5 kg à 5 200 FCFA, celle de 15 kg à 6 965 FCFA, celle de 17.5 kg à 8 125 FCFA, celle de 25 kg à 11 610 FCFA et enfin celle de 28 kg à 13 000 FCFA.

Société



RECHERCHE SCIENTIFIQUE : DES RÉSULTATS DE RECHERCHES DÉSORMAIS À LA PORTÉE DES POPULATIONS ET DU SECTEUR PRIVÉ

"Un chercheur qui cherche, on en trouve; mais ceux qui trouvent, on en cherche", dit le ministre Balla Kéita. Pour effacer définitivement cette boutade des esprits, les chercheurs de Côte d'Ivoire veulent mettre au profit de la population leurs trouvailles, plutôt que de les exposer uniquement dans les revues internationales. C'est tout le sens de l'atelier de partage et d'analyse sur les programmes nationaux de recherche : Feuille de route et canevas de cadres programmatiques. Cet atelier, qui vise la contribution au financement de programmes nationaux de recherche du C2D3, a eu lieu, le 31 janvier 2024, au pôle scientifique et d'innovation de l'Université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan-Cocody. Il s'inscrit pleinement dans la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, selon le professeur Kobéa Toka Arsène, directeur de cabinet du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique.



SECTEUR DE LA SANTÉ : DE NOMBREUX ÉTABLISSEMENTS DE SOINS PRIMAIRES ANNONCÉS

Si 2023 a été une "année d'avancées significatives" dans le domaine de la santé, 2024 doit l'être davantage au grand bonheur des populations. Plantant ainsi le décor d'une année marathon, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, a profité de la cérémonie de présentation des vœux au titre de son département, pour mettre en ordre de bataille son personnel. C'était le mercredi 31 janvier 2024, au sein de l'Institut national de santé publique (INSP) à Adjamé. "En 2024, nous allons poursuivre la politique d'extension de la couverture du pays dans les établissements de soins de santé primaire et de mise à niveau des plateaux techniques dans le cadre de l'opérationnalisation des 10 Pôles régionaux sanitaires (PRES), a-t-il annoncé.

Sport

CAN 2023 – SOUTIEN AUX ÉLÉPHANTS : LE MINISTRE ADJÉ SILAS METCH LANCE L'OPÉRATION "MARÉE ORANGE"



La Côte d'Ivoire affronte le Mali, le samedi 3 février 2024, au Stade de la Paix de Bouaké, dans le cadre des quarts de finale de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023). A cette occasion, le ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de Vie, Adjé Silas Metch, lance l'opération "Marée orange" pour soutenir les Éléphants de Côte d'Ivoire qui affronteront les Aigles du Mali. A cet effet, le ministre invite tous les supporters de l'équipe nationale à créer une "Marée orange" au stade de la Paix de Bouaké, le samedi 3 février 2024, autour du slogan : "Tous derrière notre équipe nationale, créons l'union sacrée pour les pousser jusqu'à la victoire finale".

» AGENCE DE PRESSE

Société



ABENGOUROU : PLUS DE SIX TONNES DE STUPÉFIANTS SAISIES ET INCINÉRÉS PAR LA GENDARMERIE

La cellule anti-drogue de la septième légion de la gendarmerie territoriale d'Abengourou a procédé, mardi 30 janvier 2024, à l'incinération de plus de six tonnes de stupéfiants saisis au cours de la période du 23 juillet 2022 au 31 décembre 2023. Les produits saisis sont constitués de 6,333 tonnes de produits médicamenteux de qualité inférieure et falsifiés (PMQIF), 92,819 kg de drogue, 667,8 g de médicaments utilisés à des fins toxicomaniaques (MUFT), soit un total de 6,426 tonnes de substances illicites nuisibles à la santé. La cérémonie d'incinération a eu lieu à la sortie Est d'Adonikro, un village de la commune d'Abengourou, en présence de plusieurs personnalités, dont le substitut du procureur, le magistrat Yéboua Kouadio Eric, représentant le procureur près du Tribunal de première instance (TPI) d'Abengourou.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale